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QIANJIANG EVENING NEWS 5萧山生活

钱报小记者，一个充满神秘而又让人羡

慕的名字，能够成为他们中的一员，更是我

梦寐以求的事情！

抱着试试看的想法，我报名参加了《钱

江晚报》小记者的选拔活动，今人惊喜的是，

几天后我竟然收到了被入取的通知。那一

刻，激动的心情无法用言语来表达，希望能

马上加入到他们的队伍中去。

这一天终于来到了，我怀着无比兴奋的

心情来到恒隆广场，我们今天有两个很重要

的任务，小记者宣誓仪式和社会实践活动。

刚走进大厅就看到好多跟我同龄的小朋友，

一个个脸上都洋溢着甜美的微笑，我想他们

应该跟我一样，都是来参加今天的活动的

吧，顾不上这么多了，赶紧上前去看看。宣

誓仪式正式开始还有几分钟，有的在剪纸，

有的在写书法，有的在要积木，原来小记者

还有这么丰富多彩的活动呀，这让我兴奋的

心情更愉悦了。我正在看剪纸的时候，耳边

听到了主持人在台上那清脆的声音，激动人

心的时刻马上就要开始了，我们要上台宣誓

啦！此刻，钱报小记者离我这么的近，宣誓

的那一刻，我感觉每一个字念得很大声，发

音从来都没有这么准确，一股热血涌上心

头，激动的视线都开始模糊了。

钱报小记者是一个神圣的职业，有机

会让我们从记者的角度去观察身边所发生

的事情，也能培养我们明锐的洞察能力，

发掘平时发现不了的一些事，这对我们是

一种锻炼的机会，也是一种挑战。

我现在已经是一名钱报小记者了，更加

清楚得知道自己存在的不足，但我会时刻以

一个合格的小记者的身份，严格要求自己，

让自己在学习中不断成长，努力成为一名真

正的记者！ 光明小学402班 方一婷

未来的记者

不少家长觉得在孩子上大班后，升学一

直让他们操碎了心。望子成龙、望女成凤是

每位家长的心愿！随着家长们对于孩子教

育越来越重视，该不该上幼小衔接班？选择

怎样的学校？该不该提前学习拼音、练字、

识字⋯⋯也成为了各位家长们最关心的问

题。为此，我们将家长们关心的部分热点请

教了萧山区光明小学校长宣卓翔。

了解自己的孩子
比幼小衔接重要得多

谈及家长们焦虑的要不要上幼小衔接，

该不该大班就去提前“抢跑”等家长热议的问

题，光明小学校长宣卓翔有着自己的看法。

宣校长表示作为家长来说，有着这样的

焦虑或是大班不上就去读幼小衔接班的行

为，是可以理解的，每个家长都希望自己的

孩子不输在所谓的“起跑线”上，但是家长们

这个观念也需要改变。首先“起跑线”，这本

就是伪命题，可能小学也是起跑线，可能义

务教育阶段都是起跑线，甚至整个学习的生

涯都是起跑线，这个是观念的误区。其次了

解你的孩子。孩子到了某一个阶段，他学某

样事情，可能对孩子学习来说会更轻松，也

更容易吸收，这也符合了孩子这个阶段的生

活经验和认知能力，这样的学习才不会让孩

子对学习有负担。

宣校长也表示确实在开学阶段，新生上

没上过幼小衔接班是有区别，但这种区别也只

是维持开学后一个月左右。 随着时间的推

移，其差异会慢慢消失。甚至有过衔接班经验

的孩子反而会产生厌烦情绪，影响到学习。从

这个角度来讲，幼小衔接其实更应该看重的是

培养孩子的兴趣爱好和习惯。宣校长认为如

果家长们幼小衔接只关注学科，就会忽略孩子

其他方面的培养。比起当下短时间的超前，学

生的兴趣习惯更能影响终身。

关于如何选择学校
1.量力而行。不可否认，民办学校自身

优势明显，硬件条件、办学机制、师资力量等

相较而言优势更大，但学费方面来说也较

“高端”，势必增加家庭经济负担。 而公办

学校，一般是当地教育的重心，也因此要面

临基数众多的竞争者，进入难也是其中一个

问题。家长们在挑选学校时，还是应当衡量

自身情况，在力所能及的范围择校。

2.生活基础与来往成本学校距离家的远

景也很重要。打个比方如果每天上下学你

的孩子每天比别的孩子多2个小时的交通时

间，那每天浪费2个小时，一年就多少时间浪

费了？这无形中增加了孩子上学的时间成

本，影响家长的工作，也会让孩子的时间太

过碎片化。虽然有的民办学校可以选择寄

宿，但寄宿势必会让孩子的成长少了许多父

母的陪伴，这对孩子的成长也是不利的。学

校距离与来往成本，是家长必须要考虑的因

素之一。

3.了解你的孩子之后再去了解学校。很

多家长挑选学校都在挑名气，名气大的学校

一定会比名气小的学校有优势吗？其实也

不一定。名气大不代表就适合你的孩子。

孩子的性格、习惯、爱好不同，教育的方式自

然也需要相应改变。每个学校都会有自己

的学校特色、长处，如光明小学的特色课程

就是足球、花边，只有当学校整体风格与孩

子的风格相契合，孩子对学校感兴趣，才能

提供给孩子更多的可能。所以只有适合孩

子的才是好学校，而并不是说只要是大家说

是“好学校”就一定适合你的孩子。

许佳佳 夏金涛

幼小衔接你准备好了吗

小记者作文选登小记者作文选登

1 月 12 日，《钱江晚报》小记者表彰迎新

大会召开，小记者们都来到了恒隆广场，参

加 2018 年十佳优秀小记者表彰及宣誓的活

动。

首先是隆重的表彰大会，十位优秀小记

者穿着鲜艳的红马甲，随着音乐来到了舞台

上。我和另外九位小记者分别获得了这份

沉甸甸的荣誉证书，此时此刻，我的心情是

无比喜悦。

紧接着，是小记者宣誓，所有的小记者

紧握双拳，举过头顶，大声说道：“今天，我光

荣地成为了一名《钱江晚报》的小记者。我

将以新闻记者的标准要求自己，做到独立思

考，学会提问，关心社会，关心身边的人和

事。积极参加社会实践活动，全面提高自身

素质，努力成为社会主义事业建设者和接班

人。”这场面可真是令人兴奋而又严肃。

然后，就是一些迎新的活动了。我先来

到了写春联的地方，想了一下春联的内容，内

容想好后我便开始写；写春联看似简单做起

来难，由于前段时间为了期末考试，我一段时

间没有练字了，刚下笔手就直哆嗦，写的字像

受惊的蚯蚓歪歪扭扭。我在第一张红纸上写

的对联宣告失败了，只好在上面练练手。经

过一会儿练习，我事先运笔不稳，手发抖的毛

病有了明显好转，我又拿来一张纸专心致志

的写了起来，因为是第一次在没有格子的纸

上写字，字的大小不一样，间隔疏密不齐。我

显得十分焦急，妈妈却帮我将红纸折好后铺

平，鼓励我再试试。我鼓足勇气小心翼翼地

写了起来，简单的几个字却花了约半小时。

待春联写完后，我兴冲冲地将正在一边的妈

妈叫来指点，她看后笑眯眯地说：“总体讲写得

不错，但苍劲力度不够，字的结构不准，以后还

要继续加油练！”我连忙谢谢妈妈的指点，决定

再写一幅。再次写，果然有了很大改观。

接着，我又来到了剪纸的地方，原以为剪

纸很简单，其实并不是我想的那样，刚开始，老

师只是教一些基本的东西。比如：如何用剪刀

等，并一再告诉我剪纸是个细致活儿，心急的人

是做不来的，只有基本功扎实了，才能剪出好看

的作品来。因为我有美术基础，学起剪纸来就

如鱼得水了。一会儿时间我就能剪出一些简

单的花草和小动物了，看着从自己手中剪出来

的作品，心里真是美滋滋的。我也深深地爱上

剪纸，而且从中我体会到了剪纸的奥妙，只有用

心去做，才能使作品美不胜收。

今天的小记者表彰迎新大会真是开心，

我又开始期待明年的小记者表彰大会了。

湘师附小604班 王嫣

小记者表彰迎新大会

现在我已经光荣地成为了一名《钱江晚

报》小记者。如今回想一路来，我仍思绪万

千，心潮澎拜。

小记者团从2010年创建以来，已经有了

庞大的记者团队。小记者团队的初衷，就是

从小培养孩子的社会交往能力，实践活动能

力和自信心，鼓励孩子们大胆互动。记得我

刚来之初是一个特别怕生的人，但自从加入

了小记者这个群体后，通过一次次的小记者

活动的锻炼，我胆小不善言谈的情况有了转

变，胆量也比以前大了许多。不仅能够自如

地和陌生人聊天了，在学校里也交了许多新

朋友，这些改变都是参加小记者团队带给我

的。

进入新年，我又涨了一岁，小记者团队

里也加入了新成员，增添了新活力。如今的

小记者团里，有已经入队了五六年的中学生

们，也有一年级的新成员，每一个成员都满

怀热忱，在自己的工作和学习中发光发热。

这种热情和动力鼓舞了我，也鼓舞着周围的

同学们，树立起成为一个优秀的社会主义接

班人而努力。

回想当初，听到可以加入《钱江晚报》小

记者团这个消息时，我心里是即兴奋，又有

些忐忑不安，但我很庆幸自己做出了正确的

选择。

最后，祝小记者团在新的一年越办越好，

不忘初心！ 光明小学502班 曹锦杰

参加小记者的感想

校长支招


